

Andreas Zieglmaier GmbH:

Masse und Klasse

In Gaimersheim bei Ingolstadt meistert Andreas Zieglmaier den Spagat zwischen industriell und handwerklich gefertigten Grabmalen. Er bietet sowohl Masse als auch Klasse an. Der Anteil individueller Grabsteine steigt.

> as Letzte, was man für einen verstorbenen Angehörigen tun kann, ist, ihm ein würdiges Zeichen zu setzen, findet Andreas Zieglmaier. »Aber Stein ist nicht gleich Stein«, weiß der Steinmetzmeister und Chef des gleichnamigen Steinmetzbetriebs in Gaimersheim bei Ingolstadt. »Damit der Kunde genau das bekommt was er sich vorstellt, wird er bei uns fachkundig beraten.« Nach Möglichkeit versucht er, seine Kunden von den Vorteilen heimischer und regionaler Steine wie Jurakalkstein, Diabas oder Granit zu überzeugen. Sein Hauptaugenmerk richtet sich auf

handwerklich gefertigte Grabsteine nach eigenen Entwürfen. Vor zehn Jahren hatte er sich vorgenommen, das Angebot individueller Grabmale auf 10 % zu steigern. »Heute liegen wir bei 35 %«, sagt er zufrieden.

Nicht jeder mag's individuell

Natürlich verkauft Zieglmaier auch industriell gefertigte Steine. »Der Steinmetz muss im Grabmalsektor beide Seiten bedienen, denn die Kundschaft verlangt danach«, sagt er und erklärt: »Nicht jeder Kunde ist offen für ein persönliches Grabmal. Für viele Kunden stehen einfach der niedrigere Preis und die praktische Pflege einer Grabstätte im Vordergrund.« So steht bei Ziegelmaier neben Grabsteinen aus eigener Herstellung importierte Ware aus Fernost.

Platz dafür gibt es genug. Das Betriebsgelände in Gaimersheim umfasst mit Ausstellungsflächen, Büroräumen und Werkshallen 10 000 m2. Handwerklich gefertigt wird vor allem in Eichstätt, wo Andreas Zieglmaier im Jahr 2000 einen Steinmetzbetrieb mit großer Werkshalle übernommen hat. In Ingolstadt betreibt er außerdem eine Verkaufsfiliale mit einer Grabmalausstellung. Verkauft wird nicht nur direkt an Endkunden, sondern auch an andere Betriebe. In der Region verkauft Zieglmaier aber nur an einen Händler. »Ich möchte meine Steine nicht zur Massenware verkommen lassen.«

Nachfrage nach gestalteten Stelen

»Seit dem Messeauftritt der Firma auf der Stone+tec 2007 ist der Absatz der von uns gestalteten Stelen mit Ornamenten aus Glas, Bronze und Edelstahl



Grabmalausstellung



Andreas Zieglmaier sen. mit seinen Söhnen Andreas und Alexander



Andreas Zieglmaier jun. beim Grabmalentwurf

gestiegen«, so Zieglmaier. Diese Steine hat er geschmacksmusterschützen lassen. Die Grabmalfertigung macht mittlerweile 90% des Umsatzes aus. Andere Produkte für Bau oder Garten bietet Zieglmaier nur noch auf Nachfrage an.

Traditioneller Familienbetrieb

Den Grundstein für den Betrieb legte Zieglmaier senior im Jahr 1949. 1988 baute Andreas Zieglmaier das Werk in Gaimersheim, das sich von Jahr zu Jahr vergrößerte. Mittlerweile ist auch Andreas jun. im Geschäft; er leitet mit seinem Vater den Betrieb. Die Firma beschäftigt acht Gesellen, vier nebenberufliche Fachmitarbeiter, darunter einen akademischen Steinbildhauer und einen Glaskünstler, sowie vier Lehrlinge. »Jeder ist wichtig und kann bei uns seine Stärken entwickeln«, sagt der Chef. So hat jeder Mitarbeiter bei der Grabmalgestaltung die Chance, eigene Ideen umzusetzen. »Damit erweitern wir unser Sortiment und haben eine große Entwurfsvielfalt.«



Grabmalgestaltung mit Blättern aus Glas und Edelstahlkreuz

Auch der jüngere Sohn soll in ein paar Jahren in die Geschäftsleitung. Alexander Zieglmaier ist ausgebildeter Landschaftsgärtner und arbeitet im ersten Lehrjahr zum Steinmetzgesellen im Betrieb. Danach – so will es die Familientradition – wird er die Meisterschule in Aschaffenburg besuchen.

Stone+tec und 60. Geburtstag

Arbeit gibt es für die drei Zieglmaiers genug. 2009 steht nicht nur der Messeauftritt bei der Stone+tec in Nürnberg ins Haus, sondern auch die Feier des 60-jährigen Bestehens der Firma. Außerdem sollen ein Jugendwettbewerb und der Aus- und Umbau der Ausstellungsflächen gestemmt werden. Die Ausstellung sei schließlich das Spiegelbild der Firma, betont Andreas Zieglmaier. »Wir müssen immer auf dem Laufenden sein und den Kunden etwas Besonderes bieten.«

Heike Schmidt-Pfeil



Lehrling bei der Arbeit

KONTAKT:

Andreas Zieglmaier GmbH 85080 Gaimersheim Tel.: 0 84 58/67 03 Fax: 0 84 58/69 27 85072 Eichstätt Tel.: 0 84 21/28 04

Fax: 08421/8797

zieglmaiergmbh@zieglmaier-gmbh.de www.naturstein-zieglmaier-gmbh.de